



### 読書のすすめ

校長 上原健治

小学生時代は、家庭や教師・友人とのかかわりを通して、様々な知識や技法を学んだり、社会的ルールを身に付けたりと、とても大切な時期です。このような様々な経験の積み重ねの中で、一人一人の人間形成に大きな影響を及ぼすものの一つに「読書」があります。

家族や学校・友人による影響というのは、極めて「直接体験的」なものであり、この影響力と大切さは言うに及びませんが、読書は、むしろ「間接的体験」として、その人間形成の範囲や幅を一層広げてくれるものです。

私たちが子供を見るとき、身体的な成長は分かりやすいですが、心の成長の方は、はっきり見えにくいところがあります。果たして、その子供が、今、どのような心の成長をして、人間形成をしつつあるかということを見過ぎてしまいがちです。難しいことには、心の面で何が不足し、そのために人間形成にどのような要素を伸ばしていくべきか気付かないままにしてしまうことです。

これは、知識や学力というものだけでは、到底補われるものではないことを、しっかり認識することが重要です。そこで、読書の必要性がクローズアップされてきます。子供が読書好きになるのは、まずは、周囲の人が、「本を読む」後ろ姿を見せてやるのが早道です。子供の前で「読んでいる」姿こそ、子供の心の人間形成に大きな影響力を及ぼすものだというのを今更ながら痛感します。これは、直接体験的要素と間接体験的要素が相乗された効果として期待できるわけです。

本校では、9月22日(月)～10月11日(土)、秋の読書週間を実施しています。主な取り組みは、①図書館支援員小川さんと担任との連携授業（読み聞かせ、ブックトーク、アニメーション、本の探検ラリーなど）。②感想文感想画をかいて掲示。③図書館支援員小川さんによる休み時間の読み聞かせ。④10月8日、体育館にて全校児童対象の図書集会において、図書委員による本の紹介を予定しています。

「秋の夜長」、季節的にも、読書をするのに相応しい時期です。お子様と一緒に読書されることをおすすめします。



### デング熱に注意しましょう

9月上旬に配布した「デング熱に注意しましょう」でもお知らせしましたが、デング熱の予防に心がけてください。

ワクチンのないデング熱を予防するには、まず蚊に刺されないよう、戸外ではなるべく肌の露出を避け、虫除けを適切に使用すること。また、蚊の繁殖を防ぐため、鉢植えの皿の水やペット用の水、花瓶の水はこまめに替えて放置しないこと。不必要な水たまりをつくらないうために、公園や道などに放置された空き缶やペットボトル、古タイヤに溜まった水などを放置しないことなどが大切です。

そして、高熱・頭痛・眼窩痛・筋肉痛・発疹等の症状が出たときは、重症化することはまれですが、早めにかかりつけの医療機関などを受診するようにしてください。

もし、児童がデング熱と診断された場合は、学校への連絡をお願いします。



生活目標 「みんなで仲よく遊ぼう」  
 あいさつ目標 『いっしょに遊ぼう』声かけて」  
 保健目標 「目を大切にしよう」  
 給食目標 「みんなで楽しく食べましょう」

平成26年 10月行事予定

1	水	都民の日
2	木	たてわり班活動
3	金	ふれあいオリエンテーリング
4	土	
5	日	
6	月	クラブ活動 避難訓練
7	火	安全指導日 水曜時程
8	水	ふれあいオリエンテーリング予備日
9	木	
10	金	セーフティ教室
11	土	学校公開日 本の探検ラリー (4年) 応援団祭り
12	日	
13	月	体育の日
14	火	
15	水	演劇鑑賞教室
16	木	町たんけん (2年)
17	金	1学期終業式
18	土	風の子保育園運動会
19	日	
20	月	2学期始業式 クラブ活動
21	火	カリオスタット (5年)
22	水	教育会全体研究会 (午前授業)
23	木	歯科検診
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	委員会活動
28	火	
29	水	研究授業 (4年)
30	木	
31	金	

学年の窓～5年生～

9月24日～26日、武石移動教室に行ってきました。初めてのことづくしの3日間でしたが、とても充実した時間を過ごすことができました。

1日目の夜はキャンドルサービスを行いました。「協力」「団結」「友情」の灯をともし、みんなで囲みました。それぞれの心にも3つの灯がとまり、係の仕事に責任をもって取り組んだり、体験先で集中して活動したりすることができました。

3日間でもとても大きく成長した子供たちのこれからのさらなる活躍をご期待ください。

1組 服部 澄夫  
2組 瀧田 幸

セーフティ教室について

練馬警察署の協力の下、セーフティ教室が開かれます。普段から子供たちの安全な生活についてお気遣いされていることと察します。向山小学校の子供たちが、これからも地域の方に見守られ、安心して生活できるように、たくさんの方のご出席をお待ちしております。

日時 10月10日 (金)

場所 体育館

〈1校時〉(1～3年生向け)

「連れ去り、性被害防止」

〈2校時〉(4～6年生向け)

「携帯電話にかかわる犯罪防止」

〈3校時〉(地域の方、保護者対象)

「非行防止・犯罪被害防止」

意見交換会

生活指導部 阿部 誠

ふれあいオリエンテーリング

10月3日(金)は、ふれあいオリエンテーリングです。今年度のスローガンは、5・6年生のたてわり行事委員会で、「班のきずなを深め、迷子を出さずに最後まで楽しもう」に決まりました。また、先日のたてわり班活動で、6年生を中心に各班のめあてや光が丘公園でどんな遊びがしたいかを話し合いました。公園内のオリエンテーリングでは、グループで協力して挑戦する種目やクイズがたくさんあります。秋の自然の中で、1年生から6年生までが一緒に行動する一日です。お互いのことを思いやりながら、仲良く、楽しく過ごせるといいなと思います。

特活部 田中 真理子